

La fête de Saint Jean Baptiste à Sachin

Vénééré depuis les premiers temps de l'Église, **St. Jean Baptiste** est, avec la Vierge, le seul saint dont on célèbre la naissance.



À l'ouverture de son Évangile, Luc met en scène deux enfants : Le premier se nomme " Jean " ce qui signifie " aider provisoirement ". Le second est " Jésus " ce qui veut dire "sauver totalement". Tout est dit.

Jean le Baptiste, cousin de Jésus, est un personnage de la tradition chrétienne connu sous le nom de **St. Jean Baptiste**. Son père voulait le nommer "Zacharie" mais sa mère déclara "il s'appellera Jean". Il fut prédicateur en Judée. Il est un homme très important dans l'Évangile. Dans le christianisme, Jean le Baptiste est le prophète qui annonce la venue de Jésus et qui le désigne comme "l'Agneau de Dieu". Il lui a donné le baptême sur les bords du Jourdain et a laissé ses propres disciples le suivre .Il mourut en martyr pour avoir blâmé les honteuses passions du roi Hérode. Il rendit au Christ le plus beau témoignage : celui de martyr. C'est un saint considéré par l'islam comme un prophète.

Il est une coutume de procession si ancienne, à **Sachin**, que personne ne peut maintenant situer son origine. La fête de "**Saint JEAN**" est célébrée, chaque année, le 24 juin, jour même de la fête du Saint. C'était le jour de la ducasse. Depuis très longtemps cette manifestation religieuse déroulait ses fastes dans les rues du village, avec la participation d'une nombreuse assistance venue, non seulement du village, mais aussi des communes environnantes

Le cortège, précédé par Jeanne d'Arc, quitte l'église pour parcourir le village, après avoir traversé le parc du château pour rejoindre la chapelle St. Jean Baptiste, en passant sous des fausses portes fleuries. Le trajet est balisé par des guirlandes multicolores fabriquées par les villageois. Tous les jeunes du village se retrouvent dans le cortège, certains costumés : on peut voir, St. Jean Baptiste et son mouton, Notre Dame des Anges avec ses anges, c'est-à-dire avec les plus petits, Ste. Thérèse, ND de Lourdes, Ste. Bernadette, etc., d'autres portant statues et bannières.



Les chasseurs entourent la statue de **St. Jean Baptiste** en tirant sans cesse des salves d'honneur pendant le parcours. Pour l'anecdote, un jour, le maire de l'époque, sans doute distrait, lui aussi chasseur, a troué l'étendard de St. Jean Baptiste.

En 2003, la tradition du bûcher a été restaurée. En effet, après la procession, comme dans les temps anciens, les participants se sont retrouvés autour d'un bûcher pour fêter la St. Jean et l'amitié qui réunit les nombreux paroissiens soucieux de préserver leurs traditions qui font la richesse de la vie du village de **Sachin**. Les plus anciens s'en souviennent, "dans le temps" cela se passait le soir précédent la St. Jean, dans une pâture surplombant le village et les scouts animaient la fête.

Cette année la messe en l'honneur de St. Jean Baptiste se déroulera **le dimanche 28 juin à 11h30** et la **procession débutera à 16h30**.

Belle tradition que la fête de Saint Jean Baptiste à Sachin.

Thérèse L. et les Communiquant(e)s